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UNIVERSIDADE FEDERAL DE GOIÁS
ESCOLA DE ENGENHARIA ELÉTRICA, MECÂNICA E DE COMPUTAÇÃO

ATA EMC 04/2023

Aos três dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e três às oito horas e trinta minutos, reuniu-se, em
sessão ordinária no auditório do prédio do curso de Engenharia Mecânica, 1º piso, (modalidade presencial) e
através do link meet. https://meet.google.com/vzi-caap-atw (modalidade remota), o Conselho Diretor da
Escola de Engenharia Elétrica, Mecânica e de Computação, sob a presidência do diretor, Professor Lourenço
Matias. Além do Presidente, estiveram presentes os seguintes membros do Conselho, com direito a voz e
voto: Carlos Galvão Pinheiro Júnior, Igor Kopcak,Fernando Ferreira de Melo,Maria Leonor Silva de
Almeida, Josephy Dias Santos,Andreia Aoyagui Nascimento,Marco Túlio Oliveira Cardoso,Flavio Henrique
Teles Vieira,Gelson Antonio Andrea Brigatto,Carlos Galvão Pinheiro Júnior, Marlipe Garcia Fagundes
Neto,Mariana do Nascimento Sousa,Dulcilene Pereira Oliveira Garcia,Daniel Fernandes da Cunha,Enes
Goncalves Marra,Kléber Mendes de Figueiredo,Sigeo Kitatani Júnior,Lina Paola Garcés Negrete,Joao Paulo
da Silva Fonseca,Geyverson Teixeira de Paula,Rodrigo Pinto Lemos. Estiveram presentes com direito a voz:
Getúlio Antero De Deus Júnio, Alisson Assis Cardoso,Gustavo Dias De Oliveira,Cacilda De Jesus Ribeiro,
Karina Rocha Gomes Da Silva,Marco Antonio Assfalk De Oliveira,Pedro Henrique Martins
Rodrigues,Felipe Souza Araujo,Euler Bueno dos Santos. Lourenço iniciou a reunião apresentando aos
conselheiros os pedidos de inclusão de pontos da pauta. Um deles foi realizado pelo professor Marlipe e
versava sobre a apreciação das principais datas dos projetos finais de curso do ano de 2023/01. O segundo
pedido de inserção foi realizado pela Equipe Pequi Mecânico e se referia ao uso do galpão do antigo
LAMAF entre os meses de abril e outubro do ano de dois mil e vinte e três. Lourenço esclareceu que, a
solicitação feita pelos alunos se devia a necessidade do grupo em dispor de espaço suficiente para a
construção de uma pista de simulação e treino para participação de um evento internacional de robótica. Em
votação, as inserções dos pontos de pauta foram aprovadas por unanimidade.Lourenço deu continuidade
realizando os informes e disse aos conselheiros que as coordenações e a direção receberam orientações
específicas em relação a participação dos alunos no Exame Nacional de Desempenho dos Estudantes (
ENADE). Disse ainda que os docentes, os coordenadores e os formandos do ano de dois mil e vinte e três um
seriam afetados pelas respectivas orientações. Lourenço esclareceu que de acordo com o CGA, a única forma
dos concluintes do ano de dois mil e vinte e três um, colarem grau dentro do ano civil de dois mil e vinte três,
seria por meio de colação de grau especial. Para isso, as notas dos concluintes deveriam ser fechadas pelos
professores até a data limite de trinta e um de julho de dois mil e vinte e três. De acordo com ele, para não
prejudicar os alunos interessados em colar grau, o CGA se comprometeu a lançar as notas individualmente.
Assim, caberia aos docentes o compromisso de antecipar o lançamento das notas no sistema. Segundo
Lourenço, de acordo com as orientações repassadas à direção, os alunos que não irão participar do ENADE,
precisam colar grau até 31 de agosto. Lourenço finalizou sua fala pontuando a importância dos professores
esclarecerem aos alunos que o cumprimento de tal medida não é obrigatória, cabendo ao professor a decisão
de adotá-la ou não. Logo em seguida, o professor Igor Kopcak pediu a palavra e questionou qual era a data
limite para o fechamento das notas. Em resposta, o professor Daniel Fernandes esclareceu que o prazo
máximo para o fechamento das notas no sistema era o dia cinco de agosto. Lourenço retomou e passou para
o segundo informe. Foi dito aos professores para se atentarem ao ofício circular 3538167, encaminhado pela
gestão de pessoas da UFG. De acordo com Lourenço, o ofício tratava da obrigatoriedade de divulgação das
atividades de ensino previstas para o ano letivo ao público externo e comunidade acadêmica. Por fim,
Lourenço apresentou aos conselheiros o novo servidor lotado na secretaria da EMC, Felipe Souza. Logo em
seguida, Lourenço deu continuidade a reunião colocando em apreciação o parecer da Coordenadoria de
Pesquisa sobre o projeto de pesquisa "Emprego de inteligência artificial na identificação de parâmetros
eletromagnéticos de motores elétricos". Nesta ocasião, o professor Geyverson tomou a palavra e disse aos
conselheiros que o projeto havia sido desenvolvido por ele e que a coordenação de projetos tinha se
manifestado favorável ao desenvolvimento do mesmo, uma vez que, o projeto contava com orientação
discente, aprovação junto ao cnpq, publicação e registro de software. Em votação, o projeto de pesquisa foi
aprovado por unanimidade. Na sequência, Lourenço passou para a apreciação dos planos de trabalho do
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projeto final de curso do ano de dois mil e vinte e dois, quatro, disciplina de verão. A palavra foi passada ao
professor Marlipe que, na ocasião,alegou aos conselheiros que a parte dos discentes do curso de engenharia
mecânica, matriculados na disciplina de TC, não conseguiram realizar suas defesas em tempo hábil. Marlipe
disse ainda que orientou estes alunos a se matricularem no semestre dois mil e vinte dois quatro e utilizarem
o mesmo processo aberto no semestre anterior para solicitarem a defesa dos trabalhos. Marlipe esclareceu
que no total, cinco alunos fizeram a solicitação. Após sua fala, Lourenço tomou a palavra e colocou os planos
de trabalho em apreciação. Em votação os conselheiros aprovaram os planos de trabalho por unanimidade.
Logo em seguida, Lourenço passou para o ponto de pauta “análise e manifestação do CD sobre o Item 1, do
Despacho do Setor de Convênios no. 3526006, ao Processo SEI 23070.007997/2023-03. Nesta ocasião, Igor
Kopcak tomou a palavra e fez a leitura do despacho 3523931, em que a EMC respondeu as perguntas
elencadas pelo setor de Convênios da Universidade a respeito da minuta do contrato para o uso dos
programas computacionais de propriedade do CEPEL. Após a leitura, o despacho 3523931 foi posto de
apreciação e em votação, aprovado por unanimidade. Na sequência, Lourenço passou para o ponto de pauta
“Apreciação do Plano de Trabalho de 2023” do Professor Álisson. Nesta ocasião o professor Álisson tomou a
palavra e informou que o referido plano havia sido enviado aos conselheiros previamente, junto com a
convocação. Em continuidade o professor detalhou as informações presentes no documento,onde, no item
Ensino foi previsto para o primeiro e o segundo semestre o atendimento a disciplinas da pós-graduação e da
graduação, totalizando 196 horas. No segundo item, Pesquisa e Extensão, foi previsto a participação em
cinco projetos de pesquisa totalizando 620 horas. Também foram apresentados o planejamento para os itens
Atividades Acadêmicas, Atividades Administrativas e Atividades de Capacitação que, somados aos demais
totalizaram 2506 horas. Após a apresentação, o plano de trabalho, assim como a nota dez atribuída pela
direção, foram colocadas em apreciação e, em votação, foram aprovadas por unanimidade. Logo em seguida
Lourenço passou para o ponto de pauta: Assuntos relacionados ao processo de compras da Unidade - PAC
2024. Nesta ocasião Josephy tomou a palavra e reforçou aos conselheiro o pedido de celeridade para o
preenchimento da planilha PAC 2024, nesta ocasião também foi informado que devido a escassez de
projetores na Unidade, foi inserido no item de capital, a aquisição dos referidos equipamentos. Após a fala de
Joseph, passou-se para o ponto de número sete que discutiu a construção de uma sala de apoio em anexo à
tenda para o uso da equipe do Basileu França, CET/UFG. Lourenço falou aos conselheiros que a
administração do Basileu havia solicitado junto a direção da EECA e da EMC a destinação de um espaço
equivalente a 42 m 2, para a construção de uma sala de apoio com uma copa e dois banheiros acessíveis. Tal
construção serviria para o uso da equipe de professores da instituição. Lourenço falou ainda que a sugestão
era que a referida sala fosse construída próximo ao antigo LAMAF. Segundo ele, após a saída da equipe,
prevista para acontecer no prazo de dois anos, o uso da estrutura seria compartilhado entre as unidades
acadêmicas. Em continuidade, Lourenço relembrou a sugestão dada pelo professor Kleber, segundo a qual, o
recurso gasto para construção do novo espaço poderia ser redirecionado para adequação e uso de parte do
galpão do antigo LAMAF. Em resposta a sugestão dada pelo professor Kleber, Lourenço alegouque a EECA
havia aceitado a proposta de construção de um novo espaço conforme proposta apresentada pela equipe do
Basileu. Sobretudo, Lourenço reforçou que a discussão a respeito da concessão do espaço ainda estava sendo
analisada em conjunto com a EECA. Ao final da sua fala, Enes Gonçalves Marra, Flávio Henrique Teles
Vieira, Rodrigo Pinto Lemos e Marco Antonio Assfalk de Oliveira, nesta ordem, fizeram colocações a
respeito da importância de se preservar o LAMAF e não dispor do antigo laboratório para novos projetos.
Sendo assim, Lourenço colocou em discussão a autorização para construção do novo espaço, bem como a
concessão de autonomia à direção da EMC para que a mesma tratasse do assunto diretamente com a EECA e
com a equipe do Basileu e posteriormente repassasse as informações aos conselheiros. Em votação, a
construção foi aprovada por unanimidade. Na sequência, Lourenço passou para o ponto de pauta de número
oito que tratou da apreciação de aprovações de certidões ad referendum. Na ocasião Lourenço informou que
a direção havia aprovado três certidões ad referendum referentes a ações de extensão, sendo elas:
“Oportunidade intercâmbio do departamento de engenharia elétrica da Universidade de Ciências Aplicadas-
Alemanha”, “A liga de urgência de trauma e emergência - primeiros socorros em caso de acidente de choque
elétrico/ práticas de RCO” e “Aula inaugural do programa de pós-graduação de Engenharia Elétrica e de
Computação”. Após apreciação, as certidões foram aprovadas por unanimidade. Logo em seguida, Lourenço
passou para o ponto de pauta de número nove, que tratou das avaliações parciais da CAD relativas aos
processos de estágio probatório dos professores Daniel Souza (Processo nº 23070.007554/2021-42) e Álisson
Assis Cardoso (Processo nº 23070.018365/2022-86). Nesta ocasião, o professor Rodrigo Pinto Lemos tomou
a palavra e fez a apresentação do parecer da CAD a respeito do processo de estágio do professor Daniel.
Rodrigo alegou que o referido professor havia cumprido todos os requisitos exigidos referente as atividades
relativas ao último ano de 2022. Rodrigo informou também que Daniel obteve nota dez no RADOC. Logo na
sequência, Rodrigo apresentou o parecer da CAD a respeito do processo de estágio probatório do professor

https://emc.ufg.br/p/27794-professor-flavio-henrique-teles-vieira
https://emc.ufg.br/p/27834-professor-rodrigo-pinto-lemos
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Alisson Assis Cardoso e afirmu que o referido professor ficou com nota acima de nove e cumpriu todos os
requisitos previstos na resolução nº 18/2017. Os pareceres da CD foram colocados em votação e aprovados
por unanimidade. Lourenço passou para o ponto de pauta “Apreciação de parecer para propostas de Projetos
de Ensino submetidos à EMC”. Sigeo tomou a palavra e fez a apresentação do parecer da comissão de
pesquisa sobre os planos de ensino: “I Projeto de Monitoria - Área de Projetos Mecânicos” coordenado pelo
professor Marlipe, “Laboratório de Engenharia Térmica e Fluidos (LATEF) de portas Abertas” e o plano de
ensino “Desenvolvimento de atividades práticas na área de Educação em Engenharia", coordenado pela
Professora Cacilda de Jesus Ribeiro. Na ocasião,Sigeo disse aos conselheiros que o plano apresentado pelo
professor Marlipe estava de acordo com os critérios definidos pela comissão. A respeito do plano
“Desenvolvimento de atividades práticas na área de Educação em Engenharia”, coordenado pela professora
Andréia, Sigeo solicitou que fosse realizada adequação nas datas de vigência do referido projeto. Por fim,
Sigeo argumentou que a professora Cacilda, responsável pelo plano “Desenvolvimento de atividades práticas
na área de Educação em Engenharia” não cumpriu os prazos estabelecidos pela comissão, o que era um
impeditivo para que o documento fosse apreciado pelos conselheiros. Cacilda pediu a palavra e solicitou que
o seu plano fosse apreciado para que não corresse o risco dos alunos serem prejudicados. Em resposta, Sigeo
afirmou que o plano poderia ser apreciado caso os alunos constassem como voluntários. Lourenço tomou a
palavra e colocou os respectivos pareceres dos planos de trabalho em apreciação. Em votação, os planos
foram aprovados por unanimidade. Em seguida, Lourenço colocou o plano de trabalho da professora Cacilda
em apreciação. Em votação, o plano foi aprovado com cinco abstenções e um voto contrário. Na sequência,
Lourenço passou para as inclusões de ponto de pauta. O primeiro foi: “Apresentação das principais datas de
projeto final de curso - PFC1 2023/01”. Nesta ocasião o professor Marlipe tomou a palavra e apresentou as
datas definidas pelas coordenações de projeto final de curso estabeleceu para o semestre de 2023/01, com
duração de 17/04/2023 a 24/08/2023. Marlipe frisou que as coordenações seguem as recomendações da
Resolução nº 2 /2018. Logo em seguida, as datas foram colocadas em apreciação. Em votação as datas foram
aprovadas por unanimidade. Lourenço passou para a última inclusão de ponto de pauta que tratou da
concessão do galpão do antigo LAMAF para a equipe no Pequi Mecânico durante os meses de abril a
outubro do ano de 2023. O presidente e o vice-presidente da equipe tomaram a palavra e fizeram a
apresentação da proposta de utilização do espaço requisitado. Foi dito que o Pequi Mecânico participaria da
LAC-Competição Latino Americana de Robótica e que por esse motivo os integrantes precisariam de espaço
para fazer a simulação dos robos a serem apresentados na competição. Após a apresentação, o pedido de
concessão foi apreciado pelos conselheiros e em votação, aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a
tratar, o Presidente encerrou a reunião. E para constar, eu, Mariana do Nascimento Sousa, coordenadora
administrativa em substituição da EMC/UFG, lavrei a presente ata que, após aprovada, será assinada pelos
seus membros.

Documento assinado eletronicamente por Reinaldo Gonçalves Nogueira, Coordenador de Curso, em
01/09/2023, às 08:51, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Fernando Ferreira De Melo, Coordenador de Curso, em
01/09/2023, às 08:52, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Marco Túlio Oliveira Cardoso, Assistente em
Administração, em 01/09/2023, às 08:52, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no §
3º do art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Dulcilene Pereira Oliveira Garcia, Vice-Coordenadora, em
01/09/2023, às 08:56, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Enes Goncalves Marra, Professor do Magistério Superior,
em 01/09/2023, às 09:04, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.
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Documento assinado eletronicamente por Maria Leonor Silva De Almeida, Professora do Magistério
Superior, em 01/09/2023, às 09:05, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do
art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Gelson Antonio Andrea Briga�o, Professor do Magistério
Superior, em 01/09/2023, às 09:32, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do
art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Carlos Alberto De Almeida Vilela, Professor do
Magistério Superior, em 01/09/2023, às 10:12, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento
no § 3º do art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Rodrigo Pinto Lemos, Professor do Magistério Superior,
em 01/09/2023, às 10:38, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Mariana Do Nascimento Sousa, Coordenador
Administra�vo, em 04/09/2023, às 08:31, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no §
3º do art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site
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